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网-郑州晚报报道：昨日，2008年硕士研究生招生报名现场确

认工作扫尾，今年本市共设了5个报名点，初步统计显示，今

年郑州考研热度略降，与去年相比，5个报名点接受现场确认

总的人数比去年少了近3000人。现场确认者减少近3000人。 

其中，航院报名点接受现场确认6352人，比去年少了近1200

人；农大报名点接受现场确认6700余人，比去年少了1000人

左右；财院报名点接受现场确认近8000人，比去年少了

近1000人；郑大报名点接受现场确认9500人，与去年相比基

本持平；铁路技术学院报名点接受现场确认3000余人，比去

年多了200人左右。 一直以来，考研、找工作、报考公务员是

大学毕业生三大选择方向，针对今年考研热略降的情况，记

者进行了相关采访。招生单位：大学生的选择更加理性化 河

南财经学院研究生处罗处长分析说，降温可能跟目前学生的

选择更加趋于理性化有关。据罗处长介绍，如今学生考虑得

都比较现实，就业形势一年一个样子，先找工作，将来如果

需要可以再考研，这样做可以缓解经济压力，是一个对自己

对家庭都比较稳妥的选择。学生：不考研的原因有很多 记者

随机采访，发现很多毕业生对今后自己的职业规划比较明确

，针对性和目的性都很强，不再像以前那样一边找工作，一

边准备考研，公务员考试也不放过。 解放军信息工程大学一

名男生告诉记者，他选择找工作不考研是为了今后找到更适

合自己的方向。当初考大学，由于家庭原因，他报考了通信



工程专业，通过4年的学习，他发现，自己的兴趣并不在这上

面，反而越来越喜欢经济了。大学期间，他读了不少财经方

面的书，感觉找个相关的工作应该不成问题，打算先上两年

班，再决定考研选什么专业。他不想再像当初考大学选专业

时那么盲目了。 记者综合采访结果发现，读研费用增加，研

究生扩招导致培养质量变差，研究生毕业之后在人才市场上

开始“贬值”。这些都是大学生放弃考研的原因，有一些人

认为“考研越来越不划算了”。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


